

25 août 2014 -16:26

Marchés publics en ligne : simplifier la vie des entreprises et des administrations

e-Procurement, la plateforme qui permet d'effectuer toutes les procédures et transactions de marchés publics en ligne, franchit largement le cap des 100.000 publications et 10.000 ouvertures électroniques. En presque 10 ans d'existence, l'informatisation des marchés publics a connu une belle progression en Belgique, plaçant notre pays parmi les bonnes pratiques européennes. Au vu du contexte législatif favorable, cette tendance devrait se confirmer dans les prochaines années.

Depuis 2005, le Service public fédéral Personnel et Organisation (SPF P&O) développe et soutient les applications e-Procurement qui permettent aux acheteurs publics (fédéraux, régionaux, locaux) et aux entreprises (belges mais aussi étrangères) d'effectuer les marchés publics de manière informatisée. Pour les deux parties, ces outils offrent de nombreux avantages : outre leur utilisation gratuite, ils rencontrent tant les préoccupations du monde de l'entreprise (en termes de transparence, de simplification administrative, de réduction des coûts,...) que celles des administrations publiques (en matière d'efficacité, d'augmentation de la mise en concurrence,...).

En Belgique, les applications e-Procurement sont utilisées par différents niveaux de pouvoir. Outre l'utilisation par les organisations fédérales, des accords de collaboration existent avec la Région de Bruxelles-Capitale, la Région wallonne, la Fédération Wallonie-Bruxelles et la Vlaamse overheid. Cette collaboration aux différents échelons de notre pays, associée à un contexte législatif favorable, s'est traduite ces dernières années par une belle progression de l'utilisation des applications e-Procurement. Ainsi, la plateforme enregistre déjà plus de 100.000 publications et 10.000 ouvertures d'offres électroniques.

A l'avenir, l'informatisation des marchés publics en Belgique devrait encore augmenter de manière significative. Et ce, d'autant plus compte tenu d'une récente directive européenne qui tend à favoriser – voire rendre obligatoire – l'usage de l'e-Procurement par les Etats membres. Une perspective qui devrait permettre à la Belgique de se maintenir parmi les bonnes pratiques européennes en matière d'e-Procurement.

A propos du SPF Personnel et Organisation et du service e-Procurement

Le Service public fédéral Personnel et Organisation (SPF P&O) développe des produits et services qu'il met à la disposition de ses clients, les organisations fédérales. Depuis 2005, le service e-Procurement du SPF P&O est chargé du développement, de la gestion et de la promotion des outils d'informatisation des processus d'achat. La plateforme <https://my.publicprocurement.be> intègre l'ensemble de ces modules, permettant un accès unique et une navigation aisée d'une application à l'autre.

Plus d'infos ?

Waldo Van Den Broek
Responsable service e-Procurement SPF P&O
02 790 52 25
waldo.vandenbroeck@p-o.belgium.be

Cathy Verbyst

Communication SPF P&O
02 790 55 39 - 0478 75 01 41
cathy.verbyst@p-o.belgium.be

SPF Personnel et Organisation - DG Communication interne et
Gestion des connaissances
rue de la Loi 51
1040 Bruxelles
Belgique
<http://www.p-o.be>